

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Hôpital Renée Sabran, pionnier de l'inclusion au bord de mer : premier site en France équipé du SEATRAC

L'Hôpital Renée Sabran, établissement de référence en médecine physique et de réadaptation, franchit une nouvelle étape en faveur de l'inclusion et de l'accessibilité universelle. Il devient le premier site en France à installer le SEATRAC, un dispositif innovant permettant aux personnes à mobilité réduite de se baigner en toute autonomie, sécurité et dignité, sans assistance humaine.

Ce projet structurant a vu le jour grâce à l'engagement de l'association **UFOLEP – La Mer Autrement**, gestionnaire de la plage labellisée *Handiplage* de l'établissement, qui œuvre depuis plusieurs années pour un accès équitable aux loisirs nautiques.



Conçu par la société grecque **TOBEA** et distribué en France par **AXSOL**, le SEATRAC est une rampe motorisée alimentée à l'énergie solaire, permettant aux utilisateurs un transfert autonome depuis le sable jusqu'à la mer.

C'est un **équipement unique** en son genre, déployé dans plusieurs pays méditerranéens, désormais implanté pour la **première fois sur le territoire national**, sur la **plage de la Vignette**.

Un temps fort : démonstration officielle le vendredi 4 juillet à 11h

L'Hôpital Renée Sabran convie les partenaires et le public à une démonstration de mise en service de l'équipement le **vendredi 4 juillet 2025 à 11h**, sur la plage de la Vignette, en présence de :

- l'équipe de la société **AXSOL** et des professionnels de santé de l'établissement,
- des bénévoles et représentants de l'association **UFOLEP – La Mer Autrement**,
- et de plusieurs **patients utilisateurs**.

Autonomie et dignité : une réponse concrète aux besoins des patients

Ce nouveau dispositif répond à une forte attente exprimée par les patients de l'hôpital, ainsi que par les structures médico-sociales partenaires qui fréquentent la plage durant la période estivale. Il s'inscrit dans la mission de l'établissement : **favoriser la réadaptation, renforcer l'autonomie, garantir l'accès aux droits et à la citoyenneté pour les personnes en situation de handicap**.

Un projet d'envergure au service des patients et du grand public, une dynamique commune pour une société plus inclusive

Depuis 2022, l'association UFOLEP – La Mer Autrement, partenaire historique de l'établissement, anime et développe la plage Handiplage, ouverte à la fois aux patients et aux structures extérieures. Grâce à des campagnes de financement participatif locales et nationales, l'association a mobilisé mécènes et partenaires pour améliorer l'accessibilité et la qualité des équipements. Les Hospices Civils de Lyon ont contribué également à différents investissements et financements de matériels, notamment pour acquérir le seatrac.

L'installation du SEATRAC marque une étape majeure :

- un accès élargi à la mer pour les personnes en situation d'handicap,
- un usage autonome et sécurisé,
- une valorisation d'un littoral ouvert à tous, sans exclusion
- un Hôpital soucieux de préserver l'environnement

INVITATION PRESSE

En installant le tout premier **dispositif SEATRAC en France**, **l'Hôpital Renée Sabran et l'association UFOLEP – La Mer Autrement** renforcent l'accessibilité de leur plage aux personnes à mobilité réduite.

Ce projet illustre leur engagement commun pour l'inclusion et le droit à la baignade pour tous. Grâce à ce nouvel équipement innovant, les patients pourront désormais entrer dans l'eau en toute autonomie.

Une avancée concrète au service du sport santé et du bien-être. Cette initiative symbolise une société plus ouverte, solidaire et inclusive.

Plage de la Vignette – Hôpital Renée Sabran – 83400 Hyères
Vendredi 4 juillet 2025, à 11h00

Contact presse : Frédéric CÔME – frederic.come@chu-lyon.fr 04 94 38 15 16 - 06 89 84 31 53

RENEE SABRAN, UN ETABLISSEMENT D'EXCELLENCE AU SERVICE DU SOIN ET DE LA READAPTATION

L'Hôpital Renée Sabran, établissement engagé dans la RSE, place l'**inclusion**, le **droit au répit**, et le **sport santé** au cœur de ses projets.

Situé sur la presqu'île de Giens depuis la fin du XIX^{ème} siècle, l'Hôpital Renée Sabran des Hospices Civils de Lyon se distingue par ses pôles d'excellence :

- **Chirurgie orthopédique** : chirurgie du membre inférieur programmée et soins de haute technicité.
- **Médecine rééducation** : prise en charge des maladies respiratoires (CRCM, réhabilitation respiratoire, rééducation fonctionnelle pédiatrique), de la médecine physique et de réadaptation (centre de référence PACA pour les cérébro-lésés et les traumatisés médullaires) ainsi que de la réadaptation cardiaque.
- **Gériatrie** : soins en court séjour, convalescence et réadaptation.

QU'EST-CE QUE SEATRAC ?

SEATRAC a été conçu pour offrir un **accès autonome à la mer aux personnes en situation de handicap ou à mobilité réduite** (seatrac.gr). Ce système innovant agit comme un assistant technologique favorisant l'autonomie, le bien-être et l'inclusion, tout en permettant aux accompagnants de profiter de la plage, libérés de contraintes physiques.

Comment ça fonctionne ?

- Commande à distance via télécommande pour un usage autonome.
- Énergie 100 % solaire, sans impact permanent sur l'environnement.
- Reconnaissance par intelligence artificielle : le système détecte la présence humaine pour garantir la sécurité et la confidentialité

Où trouve-t-on des installations SEATRAC ?

- **Grèce** : plus de 240 plages équipées, incluant les îles et sites touristiques populaires (Athènes, Cyclades, Crète, Ioniennes)
- **Chypre, Italie, Lettonie** : premières installations, avec 180 dispositifs déployés l'an passé
- **Espagne, Portugal** : projets en cours en Europe
- **Au-delà de l'Europe** : intérêt en **Virgin Islands (USA), Croatie, États-Unis** .
- **Collaboration Siemens-TOBEA** : plus de **250 plages dans le monde** équipées
- **En France** : La plage de la Vignette – Hyères – Hôpital Renée Sabran

Impact humain

Présent dans plus de 240 sites en Grèce, SEATRAC rencontre un franc succès :

- **Graeme**, paraplégique, témoigne :
" Le Seatrac a été une installation formidable qui m'a permis d'accéder chaque jour à la mer de manière autonome et en toute sécurité pour nager. Je recommande à chacun de profiter de cette technologie impressionnante."
- **Parents, soignants, usagers** mettent en avant le bien-être, la sécurité et le retour à une vie sociale comparable à celle de tout un chacun .
- **Usagers, proches aidants, soignants**

SEATRAC est un dispositif pionnier alliant **technologie, autonomie, inclusion et respect de l'environnement**, pour transformer l'accès à la mer en un droit accessible à tous. Ses solutions solaires, sécurisées et intelligentes en font une référence mondiale, désormais exceptionnellement implantée en France à la plage de la Vignette.